



日南市立南郷中学校だより
【令和5年度 12月号】 文責:校長



南の郷の風

《学校経営の柱》

『一人一人が生き生きと
輝ける学校』
『保護者や地域から
信頼される学校』

《 あっという間に終業式 》 ☞他者から学ぶ力・自ら学ぶ力

この学校だよりでも今学期の学校行事を中心に活動の様子をお知らせしてきましたが、あっという間に2学期の終業式となりました。本日の式では、各学年の代表および生徒会の代表が、2学期の反省を発表してくれましたので、要約して紹介します。

【1年生代表 福元茜音さん^{ふくもとあかね}】

- 生徒全員で作り上げ盛り上がる体育大会で、みんなが1つになれた。また、3年生の合唱が素晴らしくて、来年はあんな風に来れるようになりたいと思った。
- 話したことのない人と話してみたり、クラスを支えたい気持ちがあって勇気を出して学級委員長に立候補したりと、挑戦する学期になった。
- 良い2年生になれるよう、助け合えるクラスを目指し、3学期も成長していきます。

【2年生代表 徳尾心歩さん^{とくおのあ}】

- 体育大会も文化発表会も、どうすればうまくいくかをみんなと試行錯誤しながら解決した。
- 修学旅行では、経験や体験の大事さを学んだ。また時間を守り、臨機応変に行動出来た。
- 3学期は、「3年生の0学期^{ゼロ}」として、南郷中の顔になれるようにしていきます。

【3年生代表 南土居駿介さん^{みなみどいしゅんすけ}】

- テストに対する取組方法を変えると確実に点数が上がり、自信がついた。
- 体育大会や文化発表会を、みんなで素晴らしいものにすることができた。
- 何事にも全力で努力し頑張れば、結果を良い方向に変えられる事を体感出来た。

【生徒会代表 大嶋杏樹さん^{おおしまあんじゅ}】

- 全校生徒が一体となり、しっかりと団結した体育大会を作り上げることが出来た。
 - 3年生から下級生へと学校生活をまとめる立場の交代があり、自分から率先して行動する人が増えてきた。
 - 1人1人が学校を創っていくという意識で、自分の良さや個性を発揮してほしい。
- 4名とも、2学期を振り返り、しっかりと3学期のイメージまでできた素晴らしい発表でした。私からは、2学期始業式で話した「日南市中学生憲章」の5つのキーワードの一つである「挑」を1人1人が意識した結果が、今学期の様々な行事の成功に繋がったこと。そして、いつものように、「未来は、“今”を大切に精一杯生きようと取り組めば、変えられる」という言葉を伝えました。

《 参観授業の一コマ 》 ☞他者から学ぶ力・自ら学ぶ力



12月5日(火)の参観授業は、どの学級も道徳の授業において「人権と平和」に係るテーマで考え、議論しました。

《 かけがいのない時間を、胸に刻む！ 》 ☞ 他者から学ぶ力 ・ 自ら学ぶ力 ・ 社会から学ぶ力

ねらい

- 規律ある集団生活を通して、社会生活に必要な行動・態度を身に付けさせる。
- 教師と生徒、生徒相互の人間関係を深め、望ましい集団の育成を図る。
- 自主的・自発的活動を助長することにより、学校生活の良き影響力をもたせる。

2年生は、12月11日(月)から2泊3日で「戮力協心(りくりよくきょうしん)～一度きりの仲間たちとともに～」をスローガンに修学旅行に行ってきました。初日こそ雨の影響で若干の行程変更を余儀なくされましたが、12月とは思えない気温で2～3日目を有意義に過ごしました。

①:長崎(原爆資料館) → ②:京都(班別自主研修) → ③:大阪(USJ)



語り部に対し
お礼と「平和の誓い」



ゴールの
平安神宮に到着!



楽しい時間は
あっという間に過ぎていく

《 花のある学校に 》 ☞ 他者から学ぶ力 ・ 社会から学ぶ力

12月13日(水)の放課後に、1年生を中心とした部活動生が、「なんごう活気粋協議会環境部会」のご指導の下、提供していただいた花の苗およそ300苗ポットを、中庭や校門付近の花壇に植えてくれ、学校を華やかにしてくれました。花を観て「きれいだなあ」「水をあげて、育てたいなあ」といった純粋な心を、是非持ち合わせて欲しいものです。



校門付近花壇に

中庭の花壇に

《 南郷への恩返し 》 ☞ 自ら学ぶ力 ・ 自然から学ぶ力 ・ 社会から学ぶ力

「南郷への恩返し」と称して夏休み前に自主ボランティアを呼びかけたところ、約半数の生徒が「ゴミ拾い」「あいさつ」といった取組をしてくれました。前回取り組んだ人も、チャンスを見逃した人もこの冬休みに再挑戦してみましよう。ちなみに3年生の有志11名が、12月3日(日)にあった南郷小学校での託児ボランティアに参加し、一足先に恩返ししてくれました。

☞ 日南市中生憲章

誠



- 子どもがみんな可愛く元気で、世話をするのがとても楽しかったです。(男子生徒)
- とっても楽しかったし、元気と癒やしをもらえました。(女子生徒)
- 今までボランティアにあまり参加したことがなく今回初めて自ら参加してみたけど、赤ちゃんたちと触れあうことができ、気付いたことがたくさんありました。また違うボランティアがあったら是非参加してみたいです。(女子生徒)

《 今後の主な行事 》

- 12月25日(月) … 「わかすぎ塾」(生徒会参加)
- 1月9日(火) … 始業式・大掃除・避難訓練
- 1月11日(木) … 実力テスト(～12日、全学年)
- 1月15日(月) … 給食感謝週間(～19日)
- 1月24日(水) … 私立高校入試(日南学園・宮崎第一・鵬翔)
- 1月25日(木) … 私立高校入試(日章学園・日向学院)
- 2月6日(火) … 県立高校推薦入試事前指導

〈保護者のみなさまへ〉

今年もあっという間に年の瀬です。

この一年間、本校の教育活動に対するご理解とご協力を賜り、誠にありがとうございました。

職員一同心より感謝申し上げます。

来年もどうぞよろしくお願いたします。